

Convocatoria del X Congreso Confederal de CCOO.

Propuesta sindical en tiempo de crisis

Fernando Lezcano López

Secretario confederal de Comunicación de CCOO

El pasado 9 de marzo el Consejo Confederal de CCOO convocó el X Congreso Confederal para los días 21, 22 y 23 de febrero de 2013. La convocatoria se fundamenta en una carta que contextualiza la celebración del congreso, define su naturaleza y perfil participativo, y diseña las políticas para disputar a los poderes públicos y económicos la salida de la crisis.

Tres años después de celebrado el 9º Congreso, la crisis se ha expresado y se expresa con toda crudeza: demolidora destrucción de tejido productivo; desempleo masivo que en Europa supera los 24 millones de personas y en España se acerca a los 5,5 millones; ataque a las deudas soberanas que está llevando a la ruina a varios países europeos ante el elevado déficit en que estos han incurrido por las políticas desfiscalizadoras llevadas a cabo en años de crecimiento; y elevado endeudamiento, debido, en parte, a los recursos públicos que han tenido que destinarse a reflotar el sistema financiero y la caída de la actividad económica. En este tiempo nadie ha vuelto a hablar de imponer reglas al sistema financiero y, al menos en Europa, del amago keynesiano al inicio se ha pasado a la imposición de recetas neoliberales –las mismas que provocaron la crisis–, mientras se ponía de manifiesto las graves insuficiencias e incapacidades de las instituciones y de las políticas de la Unión Europea.

Durante este tiempo, el movimiento sindical ha sufrido un persistente ataque y se han materializado recortes sin precedentes en los recursos a disposición de los sindicatos; a pesar de ello, CCOO ha vuelto a revalidar su triunfo en las elecciones sindicales y el sindicalismo de clase y confederal consolida su mayoría con el 77% de la representación de los trabajadores y trabajadoras.

En este periodo se puso fin de forma abrupta a la segunda etapa socialista con una derecha victoriosa en las urnas y envalentonada, que está llamada a gobernar la crisis con una hegemonía cultural, política e institucional de la que nunca antes había gozado.

De no producirse un cambio significativo en las prioridades políticas marcadas desde las instituciones europeas y de mantenerse las políticas que venimos sufriendo desde mayo de 2010, cuando el Gobierno socialista se plegó a los



postulados neoliberales, o lo que es peor, corregidas y aumentadas aquellas por el actual Gobierno del PP, la situación puede ser todavía más grave.

Nuestra economía puede seguir prácticamente estancada; el desempleo podría llegar a los 6 millones de personas; el mercado laboral, más precario y desregulado; y los derechos individuales y colectivos fuertemente debilitados, al tiempo que los servicios públicos y las políticas sociales pasan a ser blanco de los recortes presupuestarios.

Un congreso participativo, abierto y austero

El X Congreso, como los anteriores, debe ser un congreso en el que se anime y se haga efectiva la participación del mayor número de afiliados y afiliadas.

El papel desempeñado por el sindicato en la actual coyuntura le ha situado como una de las principales referencias sociales en la lucha por una salida a la crisis más justa y equitativa. Por otra parte, la crisis se ha convertido en un terreno abonado para incentivar la comunicación informal a través de la red, lo que ha contribuido a dinamizar un movimiento que ha expresado de manera masiva la voluntad de regeneración democrática. Ambas experiencias nos exigen un plus de apertura, transparencia y cercanía.

En consecuencia pretendemos que el X Congreso sea una nueva oportunidad de permanecer en estrecha colaboración con las organizaciones de la sociedad civil, cuyas sugerencias y propuestas

hemos de tener en cuenta. Igualmente, el Congreso será un encuentro donde la sobriedad y la austeridad regirán todo su desarrollo.

Un debate con propuestas para salir de la crisis

Vamos a celebrar un congreso para hacer balance, establecer la estrategia del próximo periodo y elegir a las personas que deben llevarla a cabo. Y hemos de hacerlo a través de una amplia convocatoria de asambleas, con participación de la afiliación en todos los ámbitos en el debate de los documentos congresuales, y conscientes del actual momento social y político. Unas medidas de participación que nos permitan ser más sindicato, más cercano a la afiliación y a los trabajadores y trabajadoras en la empresa, más abierto a la sociedad, más fuerte y confederal, más eficaz en la gestión de los recursos y dispuesto a asumir una renovación ética.

CCOO se propone actualizar sus análisis y poner al día sus grandes propuestas estratégicas: recuperar la actividad económica, concretar la reforma fiscal y combatir el fraude y la economía sumergida; promover la reforma eficaz y justa del sistema financiero, reforzando su control y supervisión pública; estimular el cambio de modelo productivo; impulsar la presencia de un sector público eficiente y bien gestionado; pelear por la recuperación de los derechos laborales y el papel de la negociación colectiva; restablecer las redes de protección y los servicios públicos de calidad como pilares del Estado de bienestar; defender la igualdad de trato y de oportunidades de mujeres y hombres y la lucha contra la violencia de género.

Estas son algunas de las cuestiones que se abordarán en el X Congreso Confederal de CCOO ■